

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisión. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 23, al Administrador de EL CORREO.

EL PROYECTO DE ESCUADRA

El anuncio hecho ayer en el Congreso por el Sr. Maura de que al reanudar las sesiones en Enero presentará el Gobierno el proyecto de escuadra, constituye el principal suceso político del momento.

De arrogante emplazamiento califican unos el acto del presidente del Consejo, como un reto lanzado a los amigos del Sr. Villaverde lo consideran otros, y en general, los que como espectadores asisten a la lucha que se viene manteniendo entre las distintas facciones de la maitrecha conjunción conservadora, no ocultan su agrado ante la actitud gallarda y el gesto altanero con que el jefe del Gobierno se apresta a pelear en campo abierto con los que en guerra sorda y disimulada le vienen minando el terreno.

Nadie regatea el aplauso a la briosa resolución del Sr. Maura de despegar en el salón de Sesiones las nebulosidades de una situación que le hace aparecer como viviendo de la desdenosa condescendencia de los grupos conservadores que no acatan su jefatura. Pero en cuanto al terreno elegido para una batalla que habrá de ser decisiva, es probable que no exista la misma unanimidad de opiniones.

En los diferentes tanteos hechos antes de la crisis de Julio para conocer la actitud de la mayoría respecto a la inmediata realización del plan de escuadra, pudo advertirse que, no solo los amigos del Sr. Villaverde, sino también otros elementos, se mostraban poco propicios a acometer desde luego una empresa que tan costosos sacrificios ha de representar para el país.

En cuanto a las oposiciones, pudo observarse también que reconociendo todas la conveniencia y hasta la necesidad de que tengamos un poder naval de verdadera eficacia, no se creía en general llegado el momento de pedir al país las grandes sumas que para dar cima a tal obra se requirieren.

No han cambiado mucho las cosas en este punto desde el verano. Precisamente una de las causas, o por mejor decir, la causa principal aducida por el Sr. Silveira para explicar su retirada de la vida pública, ha sido la falta de apoyo que encontraba en la opinión para desarrollar una política en la que la construcción de la escuadra ocupaba lugar preferente.

Todo esto demuestra lo peligroso de la actitud adoptada por el Sr. Maura, siendo quizá explicación de su conducta el convencimiento de no poder realizar nada útil, de no contar con una manifestación del apoyo de la mayoría tan incondicional y absoluto como implicaría la aprobación de esta parte de su política.

Que así suceda, parece, hoy por hoy, poco probable; pero, sea como quiera, breve es el plazo que ha de transcurrir hasta que se pueda poner en claro si con su acto de ayer sólo ha buscado el Sr. Maura una gallarda postura para salir del Gobierno.

La comisión de Presupuestos

Tres horas próximamente estuvo reunida anoche en el Congreso, con el Sr. Osma, la comisión de Presupuestos.

Se dictaminó favorablemente y sin discusión el presupuesto de ingresos y se pasó el articulado de la ley.

Hubo amplia discusión. El criterio que predominó fue el de no llevar al articulado nada que fuera ajeno al desarrollo del presupuesto, para evitar que, valiéndose de artificios, puedan llevarse a él disposiciones legislativas.

En el examen que se hizo respecto a los pagos por ejercicios cerrados, se estudió una fórmula que contenía el presupuesto presentado por el Sr. Rodríguez San Pedro, que daba mayores facilidades para los pagos; pero no se aceptó y se cambió una del presupuesto del Sr. Rodríguez que los restringía.

En virtud de este acuerdo, se prohibe que la Administración lleve a relaciones de ejercicios cerrados los créditos que reconozca y liquidé.

Los que sean reconocidos durante el ejercicio de un presupuesto, llevarán la misma tramitación que los suplementos de crédito y créditos extraordinarios, y serán por lo tanto reconocidos y consignados por el Parlamento.

Ha introducido también la comisión en el articulado de la ley una reforma que es complementaria de la supresión del art. 25 del proyecto de ley de contabilidad puesto en vigor por la de 5 de Agosto de 1893, que permitía las reorganizaciones de servicios como facultad discrecional del Gobierno.

El mismo artículo prohibe las subvenciones de los centros de ejecución de servicios por concursos, cuando haya de tratarse por un tiempo de duración superior a la de presupuesto a cuyos créditos se refieren. De ese modo se impide que los servicios comprometidos por sí los recursos de presupuestos futuros.

Quedó aprobado también un artículo abriendo crédito por la suma necesaria para seguir pagando sus haberes a los excedentes en 31 de Diciembre, que irán recibiendo empleo de plantilla en las vacantes que se produzcan. Ni en dichas vacantes, ni en otra alguna, podrán ser colocados otros empleados que ellos.

También se aprobaron otros artículos haciendo extensivos a la Guardia civil los beneficios de transporte, cuando se trate de destino forzoso, para sus familias, concedidos a los jefes y oficiales del ejército y carabinieri; y un tercero, autorizando los conciertos de periódicos con la Hacienda para los efectos del Timbre.

La comisión terminó su reunión después de las doce y media de la madrugada.

EXTRANJERO

En el Parlamento francés

París 18.—Cámara de los diputados. El presidente del gabinete, M. Combes, presenta un proyecto de ley prohibiendo la enseñanza congregacionista.

A pesar de la oposición de la derecha, el proyecto pasa a la comisión de enseñanza, cuya mayoría es ministerial.

La Cámara aprueba, por 353 votos contra 225, a pesar de las observaciones de M. Combes, la urgencia en favor de la proposición Mirman suprimiendo todas las condecoraciones.

El gobierno griego

Atenas 18.—Se ha constituido el nuevo gabinete, encargándose el Sr. Theotokis de la presidencia y cartera del Interior; St. mopolu, de Hacienda; Romano, de Negocios extranjeros; y Smoleoski, de Guerra.

La herencia de León XIII.—34 millones.
París 18.—Dien de Roma que el Cardenal Gotti ha entregado hoy al Papa 34 millones que le dejó León XIII, con orden de entregárselos a su sucesor cuatro meses después de su muerte.

La inesperada herencia ha calmando la intranquilidad que se sentía en el Vaticano por la escasez de fondos.

El caid Maclean

Londres 19.—El caid Maclean, llegado a esta capital con una misión del gobierno marroquí, se embarcó ayer con destino a Fez.

Cañones para Turquía

París 19.—Al decir de los periódicos de Constantinopla, el gobierno otomano espera recibir de un momento a otro de la casa Krupp seis baterías de cañones de tiro rápido.

Dicha casa entregará más adelante el resto de los cañones que el verano último le encargó construir la Sublime Puerta.

El telegrafo Marconi

París 19.—Una correspondencia de Constantinopla da la noticia de que el Sultán de Turquía ha ordenado que se hagan ensayos del aparato Marconi, con el propósito de establecer el telegrafo sin hilos en los buques de la armada turca.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Ayer, con motivo de celebrar su santo, fué muy felizmente doña Esperanza Bastaga de Merino.

Por ser el primer año en que tan virtuosa señora celebraba el día de su santo desde el fallecimiento de su ilustre padre, la distinguida dama no ha recibido a más personas que a las de la familia.

—Esta tarde se ha verificado en la iglesia de las Comendadoras de Santiago el hábito de armar caballero y vestir el ceremonial de la expresada orden militar, al Sr. B. Juan Aguilar Amat Barnuevo.

—La duquesa viuda de Alba, que actualmente se halla en París, acaba de sufrir una dolorosa operación quirúrgica.

—En casa de los marqués del Vadillo se han celebrado una comida y una reunión de carácter íntimo.

—Se halla mejorada de su dolencia la marquesa de Valdegiestas.

—Procedentes de París, han regresado a Madrid los condes de Torre Arias.

Escuela de Estudios militares

Explicó ayer el ilustrado arabista D. Antonio Ramos acerca de «El imperio de Marruecos», dedicando su cuarta lección a las provincias marroquíes de los Galatas y Beniarsain. Describió su historia, geografía, costumbres, itinerarios, ciudades y vicisitudes, citando datos curiosos y presentando varias proyecciones de planos, tipos y fortificaciones de aquella región.

El Sr. Ramos obtuvo muchos aplausos.

Anoche dió una brillante conferencia sobre la «Defensa del sitio de Naic (Filipinas)», el ilustrado capitán de infantería don Manuel Arroyo y Vea-Murguía.

Empezó dedicando un recuerdo a las glorias de nuestros antepasados, que contrastan con las tristezas del presente; describió el combate de nuestros marinos con los americanos en Cavite; trató del desembarco de Aguinaldo; refirió los incidentes del sitio y defensa de Naic, en que tan heroica conducta observaron nuestras tropas; los he-

chos no menos heroicos del Tent, coronel Alberti y teniente Fuertes; y después de hacer algunas atinadas consideraciones sobre la condenable conducta de los insurrectos, hizo votos por la regeneración y prosperidad de España.

Grandes aplausos premiaron la brillante labor del capitán Arroyo, que también recibió plácemes abundantes.

TEATRO DE LA PRINCESA

«La corte de Napoleón»

Por primera vez en la temporada, púosese en escena anoche *La corte de Napoleón* en el teatro de la Princesa.

La linda comedia de Sardou, que es, con justicia, una de las obras favoritas de nuestro público, llevó mucha gente al elegante coliseo de la calle de Tamayo, y fué escuchada con tanto gusto como siempre y aplaudida como la noche de su estreno.

A ello contribuyó, en primer término, la admirable labor de María Tubau. Es el papel de Catalina *No importa* uno de los que mejor encajan—con encajar todos bien—en el temperamento artístico de la ilustre actriz.

Desde la primera escena hasta la última, encarna la señora Tubau tan maravillosamente el personaje, que, a pesar de los convencionalismos y falsedades de que la obra de Sardou adolece, hace de la marisala Lefebvre, no una figura teatral, sino un personaje real y viviente.

El análisis detallado de su manera de interpretar este papel está hecho ya muchas veces y no hemos de repetirlo hoy; considere el lector reproducidos cuantos elogios ha leído en otras ocasiones, y con esto, y con saber que el público interrumpió repetidas veces a la actriz con ruidosos aplausos, podrá formar idea del nuevo triunfo que consiguió anoche María Tubau.

A su lado y salvando respetuosamente las distancias, merecieron también elogios los demás intérpretes. Fué meritoria la labor de Amato, quien no obstante luchar con la falta de *la physique de l'emploi*, supo arrancar aplausos en el papel de Napoleón. González, Sánchez Bort y Villanova, representaron muy discretamente los papeles de Neipperg, Fouché y Lefebvre, y las señoras Roca y Paris los suyos. En otros insignificantes cumplieron como buenos los demás artistas de la compañía.

La mise en scene a la altura de siempre. Estrenáronse dos decoraciones muy bellas, de Muriel. En suma, la representación de *La corte de Napoleón* anoche, fué un éxito.—I. S.

LA EMBAJADA COMERCIAL

Llegada a Cádiz
Cádiz 18.—A las ocho de la mañana, y cuando llovía copiosamente, entró el vapor *Reina Cristina*, llevando a bordo la embajada comercial.

A pesar del mal tiempo, el recibimiento que se ha hecho a la embajada ha sido entusiasta.

Autoridades, representaciones de los centros y las más significadas entidades de Cádiz fueron a bordo a dar la bienvenida a los comisionados.

Visita a la Trasatlántica

Cádiz 19 (215 t.)
La embajada comercial, acompañada de las comisiones del Comercio, Centro, Centro Mercantil y otros, visitó la factoría de la Trasatlántica, elogiando mucho los talleres, la organización de las horas de trabajo, el jornal de los obreros, pensiones y socorros los mayores que otorga la ley del Sr. Dato.

Te en el Ayuntamiento

Cádiz 19 (215 m.)
Celebróse el té en el Ayuntamiento en honor de la embajada comercial.

Han asistido comisiones de Centros y Sociedades, banqueros y comerciantes.

García Cabezas, en nombre de la Cámara de Comercio, saludó a la embajada, ponderando la importancia que tienen los trabajos realizados por ella, y díóles las gracias en nombre de Cádiz y España entera. Otros discursos análogos se pronunciaron, distinguiéndose el de Sebastián Martínez Pinillos, que abogó por la unión ibero-americana, siendo todos muy aplaudidos.—Mencheta.

Manifestaciones de Raha-la y Zulueta.

Cádiz 19 (325 tarde).
Han pronunciado discursos Raha-la y Zulueta, dando cuenta de los trabajos realizados en América y de los estudios hechos, proponiendo que España copie a la Argentina, donde hay acumulados todos los progresos para la producción y exportación. España será rica llevando ferrocarril a las comarcas abandonadas y haciendo puertos.

Zulueta prometió presentar en breve un plan completo para el intercambio entre la Argentina y España.

Ha celebrado una *intervención* con los comisionados y dicen que en la Argentina apréciase el esfuerzo de la Trasatlántica por sostener la exportación e importación de España; pero necesitase duplicar el servicio con vapores de idénticas condiciones que tienen los actuales.

Si no fuera por la Trasatlántica, la bandera española no se vería flotar en el Sur de América.

Sería un golpe fatal para la América del Sur y España si no hicieran servicio los vapores de la Trasatlántica. Quedarían rotos los lazos de unión y las relaciones co-

merciales entre ambas naciones. El capitán Gorordo demostró en una Asamblea (así lo reconocieron todos) que los fletes de los barcos de la Trasatlántica son más baratos que los de otras Empresas, con las cuales sostiene su competencia.

Los pasajeros de la América del Sur prefieren venir a Europa en los barcos de la Trasatlántica, porque encuentran a bordo costumbres, trato esmerado e idioma. Somos testigos de esas ventajas—dijo Raha-la, añadiendo:—así hemos telegrafado al señor marqués de Comillas.

Precisa fomentar la emigración, para que vayan a la Argentina industriales y comerciantes; pero no buscando destinos, porque allí la riqueza está en los campos.—Mencheta.

A Barcelona

Cádiz 19 (325 t.)
A las nueve de la mañana se embarcarán los comisionados en el vapor *Cristina*, continuando su viaje a Barcelona.

En el Mediodía recibieron saludos e invitaciones de varias Cámaras de Comercio.—Mencheta.

Cuadrilla de bandidos

Zaragoza 18.—Desde hace algún tiempo menudean los robos en esta provincia, con la grave circunstancia de ir acompañados muchos de ellos, cuando no de asesinatos, de horribles tratamientos infligidos a los robados.

Esto ha hecho suponer a la Guardia civil que hay organizada alguna cuadrilla de bandidos.

La pareja del puesto del Trasnó ha detectado al vecino Pascual Lafuente Ibarra, que en Septiembre último cometió un robo consistente en diez arrobas de uvas y veinte de patatas.

Desde aquella fecha, el delincuente había desaparecido del pueblo hasta ayer.

Al apoderarse de la Guardia civil, dijo que acababa de regresar de Bilbao, y al ser registrado se le encontró una llave inglesa y un silbato.

Interrogado, después de algunas contradicciones se vió precisado a confesar que llevaba el propósito de cometer varios robos en cuadrilla, para lo que se hallaba convenido con cuatro vecinos de Fuendejalón, a los que tenía citados entre doce y una de la noche del domingo próximo para robar las casas de cuatro propietarios acomodados.

También declaró haberse hallado en un robo cometido en Albelada, denunciando a sus cómplices y citando los nombres de los que extrangularon a una anciana en el pueblo de Lobos, así como dando cuenta de otros pequeños robos.

Los vecinos de Fuendejalón que forman parte de la cuadrilla se llaman Juan Hernández, Pedro Sánchez, Francisco Vinoria y Francisco Sánchez, quienes a estas horas estarán ya detenidos.

La Guardia civil continúa sus pesquisas para descubrir los autores de otros robos.

De Canarias

Entierro.—La escuadra inglesa
Las Palmas 17.—Se ha verificado el entierro del contador del cañonero *Maria de Molina*, D. Gaspar Ruiz Navarro, asistente extraordinario concurrencia, con las autoridades locales.

Acaba de fondar en Puerto Luz la escuadra inglesa, procedente de Lisboa.

Está compuesta de los cruceros *Drake*, *Good Hope*, *Donagal*, *Momouth* y *Berink*.

Mamed Casanova ante el Jurado

Sentencia de muerte.—Otra vez en el banquillo.
Coruña 18.—Ha terminado la vista del crimen de Grañas del Sor.

El veredicto ha sido de culpabilidad, reconociendo todas las circunstancias agravantes y negando las atenuantes.

Al acabar la lectura cayó desmayada la madre del bandido, mientras éste la escuchaba sin inmutarse.

El tribunal de derecho retiróse a deliberar, y de acuerdo con el veredicto, sentenciado a Mamed a la pena de muerte en garrote.

Llegado el momento de suscribir el acta del juicio, Mamed Casanova se negó a firmar. Su abogado defensor se le acercó y le dió esperanzas de que se gane el recurso de casación contra la sentencia que acababa de pronunciarse.

El público desalojó la sala sin hacer manifestación alguna de desagrado. Sin embargo, los partidarios de Mamed han reclamado a algunos jurados por el veredicto que han dictado.

Mañana volverá a sentarse Mamed Casanova en el banquillo para responder de los cargos que le resultan en la causa formada por su famosa fuga de la cárcel.

LAS CONSERVAS

de fabricación española

Con motivo del movimiento de alarmas producido en los fabricantes de conservas del Norte y Nordeste ante el anuncio de que en Francia se trataba de elevar los derechos de introducción a los productos de su industria, escribe *El Economista* en su último número un artículo, del que tomamos los siguientes datos:

«El hecho ha tomado forma, según dos versiones distintas. Supone la una que la comisión de Aduanas de Francia, cediendo acaso a excitaciones o manejos de una importante fábrica de conservas de sardinas de Nantes, va a proponer una modificación arancelaria, elevando los derechos a la importación de conservas extranjeras desde 25 francos cada 100 kilos, que es lo que hoy pagan, hasta 50 francos los 100 kilos, ó lo que es igual: un 100 por 100 de aumento.»

La otra versión dice haberse presentado a la Cámara francesa un proyecto de ley duplicando los derechos de producción a las conservas extranjeras.

Ambas versiones coinciden en lo esencial; pero como la segunda añade que el proyecto de ley presentado lo ha sido con intención de que comience a regir desde 1.º de Enero de 1904, esta última circunstancia tiene efec-

to carácter de perentoriedad que aumenta el interés de la cuestión planteada.

Atendiendo sin duda a esta perentoriedad, el ministro que fué de Hacienda, Sr. Urzáiz, ha reunido para tratar del asunto, y acaso para ver de darle estado parlamentario—si necesario fuese,—a los senadores y diputados de las provincias más directamente interesadas. Mientras éstos deliberan, será bueno echar una ojeada a tan importante materia.

Lo primero que conviene notar es que la exportación de conservas alimenticias va en aumento constante. Durante el quinquenio de 1897 a 1901, el término medio de la exportación es igual a un valor de pesetas 17.556.778. El año de 1901, aisladamente considerado, figura con un valor de 19.524.265 pesetas, y el año de 1902, último del que hay datos completos, de 23.888.771 pesetas.

De esta cantidad, que expresa el valor exportado en 1902 por la partida 233 (séptimo grupo, clase 12 de la Tabla de valores oficiales) va a los mercados franceses el 21.98 por 100, que es igual a un valor de 5.138.869 pesetas.

Esta es la cantidad que parece estar directamente amenazada por ahora, que ni deja de tener importancia absoluta, ni mucho menos considerada en relación con la de 23.93 millones que, como va dicho, expresa el total de la exportación de conservas, pues esta industria, aun cuando está en buenas condiciones de vida y con muy fundadas esperanzas de robustecimiento y desarrollo, no podría, en manera alguna, resistir sin quebranto grave este golpe, que representa una resta brutal y repentina de casi la cuarta parte de su importe, esto es, del 21.98 por 100.

En relación a las demás cifras del comercio internacional hispano-francés, también tiene importancia no despreciable, y contribuye eficazmente a mantener el exceso de las exportaciones sobre las importaciones efectuadas en 1902.

Estas últimas han ascendido a 152.850.632 pesetas, y en cambio las exportaciones se han elevado a 174.537.504 pesetas; de manera que la diferencia en favor de la exportación de España a Francia es de 21.686.872 pesetas, respecto de la cual el valor de la exportación de conservas representa el 23.66 por 100.

CRIMEN HORRIBLE

Por miedo a su mujer

Ateca 18.—Se ha cometido un terrible crimen en el término municipal de Carenas.

Hilario Embid, vecino de Maluenda, mató de diez cuchilladas a José Sánchez, vecino de Used.

Esto había comprado en la feria de Maluenda tres terneros, que conducía por la carretera, los cuales le robó el asesino.

Embíd dejó el cadáver de su víctima en una cuneta de la carretera.

El móvil del crimen fué el siguiente: Hilario Embíd fué a la feria de Berlanga con objeto de comprar un novillo, para lo cual llevaba 28 duros.

Pardió esta cantidad en el juego, y para evitar las recriminaciones de su mujer, si no llevaba la res, decidió asesinar al Sánchez, a quien siguió dos días, acechando ocasión para cometer el crimen, hasta que la encontró en el sitio indicado.

El asesino ha confesado su delito.

CONGRESO

(Término de la sesión de ayer)

El señor marqués de Pilares rectificó. Recoge algunas afirmaciones del Sr. Cobian y demuestra que está en desacuerdo con su correligionario el Sr. Sánchez de Tosa.

Rectifican los Sres. Cobian y Auñón. El señor barón del Sacro Lirio consume el segundo turno en contra.

Dedica su discurso a la necesidad de robustecer los medios de defensa naval, demostrando un detenido estudio de la materia.

Dice que las cuestiones de la Armada han producido tres crisis en la actual situación conservadora, y que las palabras del señor Cobian anuncian una nueva crisis.

Pregunta al Gobierno qué plan se propone seguir en la reorganización de la marina.

Desolaración del Sr. Maura

El señor presidente del Consejo: Me preguntan los señores marqués de Pilares, barón del Sacro Lirio y conde de Torre-Vélez una cosa, a la cual voy a contestar con una brevedad extraordinaria.

Creía yo que estaba todo contestado, porque recientemente he dicho que no he variado de parecer, y aquí, en el mes de Julio, estaba yo explicando mi pensamiento sobre esta materia. ¡Pues tengan SS. SS. por ratificado todo lo que entonces dije!

Creía haber anunciado ya que en cuanto pasen las vacaciones de Navidad, no sé si será el primer día, porque son estos trabajos muy delicados, en los que quizá podamos emplear dos semanas más, pero eso a la Cámara no le importa, como le importa saber que una de las primeras cosas que vendrán será el programa entero del Gobierno sobre la marina, con el problema de la escuadra y el modo de acometerlo. ¿Está claro? Si no, lo aclararé más. (Varios señores diputados: Está clarísimo). Pues entonces me siento.

El señor marqués de Villasegura habla para alusiones, haciendo un análisis del presupuesto.

En su discurso mantiene la tesis de que en el estado actual de los arsenales no se puede intentar nada en lo relativo a construcción de buques.

El Sr. Vega Seoane habla también para alusiones, calificando de poco sincero el presupuesto que se discute.

El Sr. Amat, de la comisión, le contesta, afirmando que es uno de los presupuestos más sinceros.

Rectifican los Sres. Vega Seoane y conde de Torre Vélez.

Se suspende la sesión a las ocho.

EDICION DE LA NOCHE

NOTICIA COMENTADA

Londres 19.—El periódico *The Daily Express* pretende en su edición de hoy que los comandantes y oficiales de los torpederos de estación en Portsmouth y Devonport acaban de recibir órdenes secretas del gobierno inglés para estar dispuestos a movilizarse y a hacerse a la mar inmediatamente. La noticia ha producido impresión y es muy comentada. —Fabra.

LA POBLACION DE MELILLA

Felicitación al Sr. Villanueva.
Excmo. Sr. D. Miguel Villanueva.—Montabán, 5.—Madrid.

Telegrama
Melilla 19 (22:10).—Los firmantes dan a V. E., duque de Almodóvar y demás señores infinitas gracias por interposición y proposición de reformas favor Melilla.

Pablo Vallesca, Emilio Sánchez, Salomón Melín, José Alamos, Joaquín Sánchez Cueta, Eugenio Ledat, Francisco Serrano, David Benchemo, Maximino Santos, Miguel Alcará, Saturnino Navas, Joaquín Blanca, Rafael Navarrete, Ricardo Gómez, Rafael Fernández, Antonio García, Manuel Ferrer, Pedro Orell, Manuel Sánchez de Valenzuela, José Ruiz.

Vicente Sampe, Francisco Oárcano, Isaác Botbol, Ramón Espinosa, Joaquín Cabo, Manuel F. Cano, Salvador Botella, Antonio Torres, Jacinto García, Simón Garoiant, Isaác Serfaty, Román Postigo, Juan Egea, Antonio Muñoz, Samuel Salama, Sannet Obocón, Manuel F. Martín, Bohoolmó hermanos, José Gómez, Guersoa Benarroches, Hamed Sebán, Hamba Benisgra, Víctor Sánchez, OJamed Benchooró, Judas Oohen, Benarroch y suena Abraán Benarroch, Jacob Serfaty, José Minas, Antonio Egea, Juan Torrente, Emilio Marmol, Guillermo Carvantes, Francisco Fernández, Alvarez y García.

Pedro Sanabria, Francisco Sampere, José Abad, Vicente Más, Antonio Aznar, Antonio Navarro, Francisco Aguilera, Juan Moro, Francisco Marfil, Antonio Orozco, Mariano Egea, José Montas, Hijos de Diego Moyano, Antonio Jiménez, Jacob Salama, José López, Juan Ramos, José Machuca, Eugenio García, Tomás López (hijos), Rogelio Navarrete, Francisco García, José Barcelona, Amalio Valderrama, David Melui, Fernando Valderrama, Gabriel Oliver.

Agencia central, Juan Ofell, Luis Coronado, Enrique Alcalá, Miguel Sánchez, Manuel Gallego, Gómez y Compañía, Antonio Ramos, Asociación mercantil, Ofrenco Amistad, Mariano Fernández, Juan Gallego, José Fernández, Serapio Pérez, Baldomero Aranda, Manuel Gutiérrez, Francisco Escrivano, Arturo Sánchez, Alfredo López, Joaquín Sánchez, Valenzuela, José Abad, Antonio Herrera, Adelino Sánchez, Antonio López, Alfonso Cuesta, Sociedad civil.

SENADO

Sesión del 19 de Diciembre de 1903

Presidida por el Sr. Azcoárraga, ábrense á las dos y treinta y cinco en presencia de tres señores senadores. El señor ministro de Instrucción pública ocupa el banco azul. El Sr. Ramero pide varios expedientes del ministerio de Gracia y Justicia.

Presupuestos. — Instrucción pública.

El señor marqués de Bolaños consume el primer turno en contra de la totalidad de la sección 7.ª del Presupuesto de Gastos: «Instrucción pública y Bellas Artes.» Solicita en la segunda enseñanza una reducción en el número y extensión de las asignaturas, pues actualmente por su exceso no es posible que enseñe nada.

Quejas del estado de la enseñanza en los tres grados y del exceso de fiestas, y pide algún aumento en el presupuesto para escuelas, bibliotecas populares y aumentos de sueldo á los catedráticos, á cuya dignificación aspira.

El Sr. Alvarez Guizarro le contesta en nombre de la comisión.

El señor barón de Bonet consume el segundo turno, manifestando que no podrá decir mucho, porque habiendo llegado ayer al Senado el presupuesto de Instrucción pública, se desiste hoy.

Protesta de esta forma atropellada de llevar el debate, y califica de arcaico el presupuesto. Cree que hace falta pagar mejor los maestros y crear más escuelas, pues con las que hoy existen no bastaría si se implantase la enseñanza obligatoria. Debemos imitar ejemplos del extranjero.

Quejas de la falta de una Escuela de Náutica, y dice que sobran Universidades, que deben suprimirse algunas, y si le toca ser suprimida la de Barcelona, ofrece resignarse en nombre de los catalanes.

(Jura el cargo de senador el Sr. Martes.) El Sr. Hernández Fajarnés, de la comisión, contesta al discurso del señor barón de Bonet.

El Sr. López Muñoz consume el tercer turno.

Se queja del estado lamentable de la instrucción pública, y censura los continuos cambios de planes de enseñanza.

Protesta de la falta de consignación para material científico en los Institutos.

Hace suyas las palabras del Sr. Salmorón: «Hay que levantar la instrucción pública, para lo que pase y cueste lo que cueste.»

El Sr. San Martín interviene para alusiones.

Opinase del objeto inmediato de los tres grados de instrucción, y estudia la extensión del trabajo en la primera enseñanza, y la selección que debe hacerse después.

Lamenta que se hable mal del profesorado español, con noticia injusticia, y no cree necesario que vengan profesores extranjeros sino cuando se trate de enseñanzas nuevas.

Los defectos—añade—no son del personal, sino del sistema de enseñanza.

El señor ministro de Instrucción pública hace el resumen del debate, previo el correspondiente estado por ser la primera vez que habla en la Cámara.

(Signa la sesión.)

CONGRESO

Sesión del 19 de Diciembre de 1903

Se abre á las dos y cuarto, presidiendo el Sr. Romero Robledo y estando en el banco azul los señores presidente del Consejo y

POR LA NOCHE

Se reanuda la sesión á las diez, presidiendo el Sr. Cortezo.

El Sr. Maura consume el tercer turno en contra del presupuesto de Marina.

«Dice que en este presupuesto es en el que más se desfilara, y que de no introducir en él grandes reformas, preferible sería librando esta carga al país, suprimiendo nuestra Armada.»

Afirma que es necesario crear un poder naval efectivo.

Recuerda que hace mucho tiempo pronosticó lo que después sucedió en las últimas guerras coloniales, en las que nuestros barcos fueron impunemente destruidos, perdiendo sus tripulantes la vida y la honra. (Rumores y protestas.)

El Sr. Crespo de Lara: «La honra, no! El Sr. Maura: Está S. S. equivocado. La opinión los comprendió en sus censuras, las cuales todavía no se han dissipado.»

Muéstrase opuesto á que ocupen el ministerio de Marina hombres civiles y censura al Sr. Maura por haber contribuido á divorciar á la Marina y al país.

Considera que no debe existir la excedencia forzosa ni los supernumerarios en el personal de Marina, porque representando esto una pequeña economía, resulta muy perjudicial.

No nos falta dinero para tener escuadra, sino que lo empleamos muy mal: pues mientras el presupuesto de Marina importa 31 millones de pesetas, el presupuesto de culto y clero se lleva más de 50 millones, y muchos más están perdidos por no perseguir las contenciones.

Lamentase del malotro que, por diferentes motivos, existe en el personal de la Armada. (Ocupa la presidencia el Sr. Romero Robledo.)

Nosotros queremos que haya arsenales del Estado, y afirmamos que necesitan una radical transformación; pero si los presupuestos siguen como van, más vale que aquéllos desaparezcan.

Termina diciendo que se construyan dos buques escuela.

El Sr. Canals, de la comisión, le contesta.

Dice que no se necesita mayor presupuesto mientras no haya una escuadra en qué invertir, y que lo que principalmente se necesita es un plan que coincidan todas las voluntades.

Asegura que nunca el Sr. Maura ha sido enemigo de la Marina, y que sólo ha aspirado á corregir sus vicios y errores.

Respecto del presupuesto de culto y clero, hay en todos los partidos un fondo común de acuerdo para mantenerlo, lo cual no acontece con el de Marina.

El señor ministro de Marina hace el resumen, y afirma que no es verdad que el país aborrezca y menoscople á la Marina.

El país—dice—está enfado con ella, y yo me propongo desenfoarlo. (Muy bien, en la mayoría.)

Elogia la gestión de los ministros de Marina civiles.

Niega que los hombres civiles hayan sido malos ministros de Marina y elogia muy especialmente al último de ellos, Sr. Cobian.

Acerca de la afirmación de que los arsenales son asilos benéficos, dice que, no sólo los arsenales, sino toda la Marina, es un asilo benéfico, por inevitable consecuencia de las desgracias de la patria y de las deficiencias orgánicas que de antiguo se observan.

Entrando á contestar los cargos hechos al presupuesto por los oradores que han intervenido en el debate, encuentra ocasión de hacer un gran elogio del cuerpo de Infantería de Marina, que se ha batido siempre con valor, sufriendo los rigores de climas tropicales, como hoy lo está haciendo—dice—en esa ganga que llaman territorio del Muni. (Rumores.)

Termina justificando los gastos consignados en el presupuesto. (Aplausos de la mayoría.)

El señor conde de Torre Vélaz de insistió en afirmar que el país está divorciado de la Marina, y recuerda que así lo ha afirmado recientemente en un folleto el Sr. Sánchez de Toca.

El señor ministro de Marina dice que es necesario hacer Marina, pero no con objeto de dar ocupación á los marinos, sino porque el país necesita Marina.

Manifiesta que no ha querido ofender á nadie al hablar de «asilo benéfico», sino indicar que se paga á muchos empleados que no trabajan.

El Sr. Maura insiste en que ha sido perjudicial la gestión de los hombres civiles en el ministerio de Marina, y añade que es necesario que haya marina y ejército por encima de todo. Los políticos son los que no quieren marina. El Sr. Pareda dijo en la Comisión que no deseaba acorazados, sino que se conformaba con cruceros, y el señor presidente de la Cámara expresó que no quería ni cruceros ni acorazados.

El señor Presidente: No recuerdo. (Risas.)

Se da por terminada la discusión de la totalidad, y comienza la del articulado.

Se desecha una enmienda del Sr. Auñón y otra del Sr. Vega Seoane al capítulo 1.º

El Sr. Arias Miranda combate el capítulo en un larguísimo discurso.

El Sr. Amat le contesta por la comisión.

El Sr. Villanueva consume el segundo turno en contra del mismo capítulo, combatiendo la creación en el ministerio de Marina de la Dirección de la Marina Mercante.

El señor ministro de Agricultura defendiendo brevemente el proyecto del Gobierno.

Se desechan varias enmiendas, admitiéndose una del Sr. Auñón, y sin incidente alguno que merece mencionarse, se aprueban hasta el capítulo 17.

En la discusión del capítulo 18 intervienen los Sres. Vega Seoane, Auñón y ministro de Marina.

Se aprueba sin discusión el resto del presupuesto de Marina.

Se acuerda que el Congreso se reuna hoy en secciones, y se levanta la sesión á la una y media de la madrugada, pasando luego á sesión secreta para la aprobación de cuentas.

SENADO

(Término de la sesión de ayer)

El señor ministro de Hacienda contesta brevemente al discurso del Sr. Salvador.

El Sr. Echevarria consume el segundo turno.

El Sr. Ugarte, en nombre de la comisión, le contesta.

El Sr. Gorrón consume el tercero y último turno en contra.

Contéstale el Sr. Ugarte y se proroga la sesión.

El señor ministro de Hacienda recoge las observaciones de los tres discursos y hace el resumen del debate de la totalidad.

Después de varias modificaciones, comienza la discusión por capítulos y artículos.

El Sr. Bushell apoya un artículo del capítulo 1.º que después retira á instancias de la comisión, previas algunas declaraciones.

Sin más debate se aprueban todos los capítulos que componen el presupuesto.

Gastos de las contribuciones y rentas públicas

Sin discusión se aprueban todos los capi-

tuos que forman la sección décima del presupuesto, Gastos de las contribuciones y rentas públicas.

Dáse cuenta enseguida del resultado de la reunión de secciones, acordándose que éstas se reunan nuevamente hoy sábado á las dos y media.

Noticias teatrales

Español

Mañana domingo, por la tarde, se representará por primera vez en esta temporada, la comedia del teatro antiguo, original de Tirso de Molina, titulada *El vergonzoso en Palacio*.

Por la noche, sexta representación del drama en cuatro actos, original de D. José Echegaray, titulado *La desequilibrada*.

NOTICIAS

Accidente del trabajo

En la estación del Mediocía fué cogido ayer entre los topes de dos vagones el mozo Pedro Corral Sánchez.

Fué auxiliado en el Servicio Médico, curándosele de varias contusiones graves en el pecho.

Después pasó al hospital Provincial en estado grave.

Para explotar la caridad

Cuántas personas pasaban ayer por la plaza del Progreso, fijábanse en un individuo que se dedicaba á implorar la caridad de los transeúntes, llevando de la mano una niña de pocos años, la que mostraba en su carita y manos las huellas recientes de haber sufrido la enfermedad variolosa.

Todo el mundo protestaba de aquel abuso, y las quejas debieron llegar á los agentes de Seguridad, puesto que la pareja de servicio en aquellos lugares acoróse al mendigo, é interrogándole averigüó que aquella niña era hija suya y que hacía poco tiempo la había sacado del hospital, donde se hallaba.

Enterado el gobernador civil de tan inofrecible explotación, ordenó el reintegro en el benéfico establecimiento de la pobre niña é hizo que llevaran á su presencia al inhumano padre, quien después de sufrir una amonestación del conde de San Luis, fué puesto en libertad.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios funebres de Ruble. Concepción Jerónima, 3, tienda y entransuelo.—Teléfono 59.

Felicimiento

En el convento de Religiosas Bernardas del Santísimo Sacramento de Madrid, ha fallecido la reverenda madre abadesa María Matilde del Pilar, modelo de virtudes cristianas y ejemplo de caridad.

El Sr. Maura

En la última sesión de la Academia de Ciencias Morales y Políticas ha sido elegido académico de número D. Antonio Maura.

Opiniones de Médicos de la Beneficencia

Los ejercicios de oposición á plazas de médicos de la Beneficencia municipal de Madrid, se reanudarán el lunes 21 á las cuatro y media de la tarde en la cátedra cuarta de la Facultad de Medicina.

Catedráticos

En virtud de oposición han sido nombrados catedráticos de Física general de la Sección de Ciencias de la Universidad de Oviedo, D. Arturo Pérez Martín; de Historia de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, D. Arturo Núñez y García, y de Física general de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sevilla, D. Demetrio Espuzá.

Repentinamente ha fallecido ayer mañana el escribano del distrito de Buenavista, D. Antero Isausti.

Cooperativa de la Prensa

Catálogo extraordinario

Llamamos la atención de los socios consumidores de la Cooperativa de la Prensa sobre el *Catálogo extraordinario* que hoy se facilitará á los que lo soliciten, conteniendo nota detallada de precios de los artículos propios de Navidad.

Se ofrece un completo surtido de mazapán legítimo de Toledo, en cajas guarnecidas, bonitas figuras, latas decoradas, empañadas, rellenas, etc.; cajas de una á ocho libras, 2 pesetas la libra.

Delicados turrones de Zaragoza, barras de mazapán de yema, limón, leche, plina, pañeta, canela, fresa, coco, etc., á 170.

Los celebrados queijos finos de la marca Molins, tan acreditada, á 180.

Turronecillos legítimos de Alicante y Jijona, avollana, yema, etc., caja de libra, 1 65. Alimbares de Vitoria, surtido de todas las clases conocidas, desde 1 peseta lata de 460 gramos. Melocotón, fresa, ciruela, guinda acorrola, caballo, etc., lata de medio kilo, 1'30. Mantecadas de Astorga, caja de una docena, 1'40.

Acetunas de Sevilla, frascos de cristal, el tamaño grande, 2'20. Idem de Córdoba, rellenos de anchoas, 0'95 el frasco. Al peso, Manzana y Gordin, 1'40 el kilo.

Completo surtido en Jerez y Ognac de las marcas más acreditadas.

Champagne, Clicquot, 1450. Mc&B Chandon, J. Seco, Carta Blanca, Oro, Forest.

Vinos generosos, sidra Champagne, aguardientes y licor de todas clases.

Grandes rebajas en los licor de holandeses.

LA GACETA

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Estado

Comunicación de la Cancillería anunciando que S. M. ha dispuesto, con motivo del fallecimiento de S. A. L. y R., la archiduquesa Clotilde, María, Felomena, Ramiera, Amelia de Austria, que la corte vista de luto durante veintiocho días, mitad riguroso y mitad de alivio, debiendo empezar á contarse desde el día 18 del corriente.

Gracia y Justicia

Real orden disponiendo se amplíe el número de plazas de que ha de constar el cuerpo de Aspirantes á Registros.

Otra nombrando 10 registradores de la propiedad.

Gobernación

Reales decretos fijando la fecha del 10 de Enero próximo para las elecciones parciales de diputados á Cortes en los distritos de Palencia, Puebla de Trives (Orense) y Gijón (Oviedo), y de un senador por la provincia de Loria.

Real orden sobre devolución de su fianza á «La Polar», Sociedad anónima de seguros contra accidentes del trabajo.

Instrucción pública

Real orden disponiendo se anuncie á concurso de traslación la cátedra de Derecho mercantil internacional y Legislación de Aduanas, vacante en la Escuela Superior de Comercio de Oádiz.

orar servicios y reorganizarlos. Mientras esto no se haga, poco importará que tengamos muchos ó pocos barcos. Es preciso ante todo ir á la reforma de la Administración, procurando vigorizarla.

Hasta nosotros llegan las cifras de recaudación, pero no el cómo se arranca ese dinero al contribuyente. Hay que modificar algunos impuestos radical y rápidamente. Entre éstos figura en primer término y como el más rápido, la supresión del impuesto de consumos. Otro de los impuestos que hay que modificar es el de los descuentos á los empleados del Estado y aun á los particulares. Cuando hay exceso en los ingresos sobre los gastos, lo menos que se puede hacer es auxiliar en algo al contribuyente, librándole de cargas que merecen el nombre de odiosas. Pregunta al ministro de Hacienda si piensa hacer algo en este sentido.

Las más castigadas con esos tributos son las clases menesterosas, y de aquí se originan esos chapuceros entre la clase obrera que son un verdadero peligro para el porvenir. Tanto los obreros como los empleados de todos los órdenes del Estado, cuentan con pocos medios de vida, y en cambio tienen muchos gravámenes que no sufren los que sin trabajar viven legítimamente de sus rentas.

Cada día se va notando más afición en el país á las cuestiones económicas, y por tanto, es más fácil con su ayuda llevar á la práctica dichas soluciones. (Muy bien en la minoría liberal democrática. El Sr. Onalajas y otros diputados felicitan al orador.)

El Sr. Maura: Para hacer alguna aclaración, intervengo brevemente. He dicho y sostengo que es preciso construir una escuadra, porque el *status quo* es insostenible y representa tirar todos los años 42 millones.

Por si alguno pretende sacar de ese proyecto de escuadra deducciones en el orden internacional, nada hay en mis palabras que lo autorice. Aguarda á que venga el proyecto de ley para juzgarlo.

El Sr. Urzáiz: Por eso yo no he querido formular juicio alguno acerca de él, hasta que me sea conocido.

El Sr. Viesca, en nombre de la comisión, le contesta, recogiendo la parte que á ella puede corresponderla, ó sea el aumento en la cifra de ingresos y consecuencias sacadas acerca de esto.

Manifiesta que el presupuesto ha sido calculado con sinceridad.

En cuanto á la supresión de impuestos, es esta una aspiración nobilísima; pero á lo que la triste realidad no nos permite llegar.

El señor ministro de Hacienda recoge los demás extremos del discurso del señor Urzáiz y agradece el aplauso que le ha dedicado por devolver el anticipo á la Arrendataría de Tabacos. Aunque estaba autorizado para realizarlo, por mí llevó el asunto á Consejo de ministros para darle mayor autoridad.

Afirma que el Gobierno se preocupa del problema de saneamiento de la moneda y que éste será uno de los puntos que se discutirá ampliamente en las Cortes. La prensa ha dicho que yo informé en la comisión de Presupuestos en sentido contrario al proyecto. No he autorizado ninguna de esas manifestaciones, puesto que dicho informe tenía carácter confidencial.

Sigue también ahora guardando reserva acerca del juicio que le merece el proyecto del Sr. Villaverde. Niega que ni sobre éste ni ningún otro asunto, haya hablado con ningún periodista nacional ni extranjero.

Yo, en cuestiones financieras, cuanto tengo que decir lo diré en las Cortes.

Para el Congreso á reunirse en secciones, y reanudada la sesión se pone á debate el artículo adicional del presupuesto de Marina.

El Sr. Llorens defiende un voto particular suscrito al dictamen.

(Signa la sesión.)

BOLSA

NOTIZACION OFICIAL DEL 19 DE DICIEMBRE 1903, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

	Día 18	Día 19	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Série F de 50.000 p.	77 45	77 30	- 0 15
E 25.000	77 45	77 30	- 0 15
D 12.500	77 50	77 30	- 0 20
O 5.000	77 60	77 45	- 0 15
B 2.500	77 60	77 50	- 0 10
A 500	77 65	77 50	- 0 15
G y H 100 y 200	77 70	77 45	- 0 05
En diferentes séries	77 65	77 55	- 0 10
Fin mes	77 50	77 35	- 0 15
Fin próximo	77 50	77 35	- 0 15

5 0/0 americanas

	Día 18	Día 19	Diferen.ª
Série F de 50.000 p.	93 35	96 35	+ 0 00
E 25.000	93 35	96 35	+ 0 00
D 12.500	93 40	96 40	+ 0 00
O 5.000	93 40	96 45	+ 0 05
B 2.500	93 45	96 50	+ 0 05
A 500	93 45	96 50	+ 0 05
En diferentes séries	93 40	96 40	+ 0 00
Fin mes	93 40	96 40	+ 0 00
Fin próximo	93 40	96 40	+ 0 00

Apuntamiento

	Día 18	Día 19	Diferen.ª
Ob. Municipales de 250 pts. á 4 1/2%	88 50	88 50	0 00
Id. por resultas á 4 1/2%	88 50	88 50	0 00
Id. por pago exprospección, 5 0/0, 500 pts.			

Bancos y Socied.

	Día 18	Día 19	Diferen.ª
Acciones B. España.	486 00	487 00	+ 1 00
Id. B. Hipotecario	190 00	193 00	+ 3 00
Océulas fd.			

Balance del día

Todos los indicios son de que el lunes ó el martes habrá terminado en las dos Cámaras la discusión de los presupuestos.

Parce que también que el Sr. García Lomas ha desistido de su anunciado propósito de pedir que se cuente el número en la Alta Cámara para las votaciones definitivas.

Los demás sucesos políticos han quedado aplazados, después de las declaraciones del Sr. Maura, hasta que en Enero reanuden las Cortes sus sesiones.

El Sr. Maura ha dirigido al presidente del Consejo de ministros de Portugal un expresivo telegrama, dándole gracias por las atenciones tributadas á don Alfonso XIII.

Hasta el lunes ó martes, según ha dicho el Sr. Sánchez Guerra, no se firmará la combinación de gobernadores.

Esta tarde, á primera hora, ha conferenciado en el Senado el Sr. Dato con el jefe del Gobierno y con el Sr. Sánchez de Toca.

Aun cuando tanto el Sr. Maura como los Sres. Dato y Sánchez de Toca han manifestado que no tenían importancia, han sido muy comentadas estas conferencias.

La sesión del Senado de esta tarde comenzó á las dos y media, y se consagró desde primera hora al estudio del presupuesto de Instrucción pública.

Consumieron los tres turnos contra la totalidad los señores marqués de Balaños, barón de Benet y López Muñoz, é intervinieron para alusiones, con su reconocida competencia, el Sr. San Martín, siendo contestados por los Sres. Alvarez Quijano, Hernández Fajarnés y ministro de Instrucción pública.

Ha comenzado esta tarde en el Congreso el examen del presupuesto de ingresos, pronunciando un discurso muy notable el Sr. Urzáiz al consumir el primer turno en el debate sobre la totalidad.

Se ha mostrado el Sr. Urzáiz partidario de la supresión del impuesto de Consumos, de que desaparezca el descuento á los empleados y de otras mejoras que se imponen desde el momento en que los ingresos exceden á los gastos.

Ocupándose del proyecto de escuadra, hizo algunas consideraciones que dieron motivo al Sr. Maura para insistir en la urgencia de que no sigan en Marina las cosas como hasta aquí, reiterando su promesa de presentar en breve un proyecto, sobre el cual pedía que se aplazara todo juicio hasta que fuese conocido.

Contestó al Sr. Urzáiz, por la comisión, el Sr. Viesca, hablando también el ministro de Hacienda para manifestar que no tenían fundamento alguno cuan-

tas noticias se habían publicado de interviews celebradas con él. El Sr. Urzáiz ha sido con justicia muy felicitado por su intervención en el debate.

Suspendida esta discusión se reunieron las secciones, de cuyo resultado damos cuenta en otro lugar, siguiendo después el debate sobre el artículo adicional del presupuesto de Marina.

LA JOUVENCE

14 - MONTEÑA - 14
CORSETS
M^{de} ANGELE
La temperatura
El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: Á las ocho de la mañana, 4° sobre 0. Á las doce de la tarde, 9° sobre 0. Á las cuatro, 6° sobre 0. La máxima fué de 10° sobre 0. La mínima de 1° sobre 0. El barómetro marca 699.—Lluvia.

COMPANÍA DE LOS CAMINOS DE Hierro del Sur de España

Madrid á Granada (Via Morada).
EXPRESO TODOS LOS MARTES EN 14 HORAS
Salida Madrid, 6,30 noche.
Llegada Albolote, 10,5 mañana.
Llegada Granada, 10,30 mañana.

Granada á Madrid (Via Morada).
EXPRESO TODOS LOS MIÉRCOLES EN 15 HORAS
Salida Granada, 7,27 tarde.
Llegada Albolote, 7,47 tarde.
Llegada Madrid, 10,25 mañana.

PRIMERA CLASE: 60,80 PTAS.
En Albolote hay coches á la llegada de los trenes para ir á Granada (veinte minutos).
En Granada, en la Agencia de la Compañía del Sur de España, hay coches para ir á Albolote á la salida de los trenes.

CHARADA

Con el traje prima tres á prima dos tercía vi, mucho yo he elegante cuando yo le conocí.
Rico, con algo de gracia y bastante calavera, cuántas veces me decía qué bueno es el dos tercía!
Pero le dió por jugar, y le está bien empleado no tener una peseta y hallarse muy entrapado.
Un buen cuadro de San Todo que heredó de sus abuelos, me dijo que iba á vender en el pueblo de Ornelas.
Como del pueblo es Patrón, si le daban dos mil duros, juró á fé de una dos tres el no pasar más apuros.
L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)
Solución á la charada anterior
R O S A L I N A

CURIOSIDADES

Cartel monstruoso
La imprenta de un periódico belga va á realizar, según dice, una obra prodigiosa. Se

Suicidio

En la calle de Arriaza, núm. 2, cochera, ha puesto hoy fin á su vida Antonio Blanco, de profesión carretero.
Para conseguir su objeto se ahorcó con una cuerda colgada del montante de una puerta.
Se ignoran las móviles que le impulsaron á tan fatal resolución.

Nuevo ministerio helénico

Ateni 19.—Han prestado juramento los nuevos ministros.
La Cámara ha sido convocada para el día 21 del corriente.

Vapores correos

Portsaíd 19.—Ha salido con rumbo á Barcelona el vapor la Compañía Trasatlántica, Alicante.

Habaza 19.—Ha salido de este puerto para Veracruz, el vapor Montserrat, de la Compañía Trasatlántica.

La Cámara Servia

París 19.—La Cámara Servia discute un proyecto de crédito de medio millón de francos para socorro de los refugiados de la Vieja Servia y de Macedonia.

El intervector de San Bernardino

Ha fallecido esta mañana, después de una larga enfermedad, D. Mariano Dañas, intervector de los Asilos de San Bernardino y persona que reunía las mayores condiciones de inteligencia y honradez.

Descanse en paz y reciba nuestro sentido pésame su afligida familia.

Las congregaciones

París 19.—El Tribunal de Perpiñán ha impuesto la multa de 18 francos á las religiosas de Baixas, Toulouges y Cornella, que después de secularizarse habían vuelto á abrir sus escuelas.

Armamentos en Bulgaria

París 19.—El gobierno otomano ha llamado la atención de los representantes de las potencias acerca de los recientes armamentos de Bulgaria, que dificultan la aplicación de las reformas exigidas.

Robo de una tienda

La noche anterior ha sido robada la tienda de sedas del número 6 de la calle de Preciados, ignorándose la cuantía de lo robado.

HUELGA EN LYON

París 19.—Las gestiones hechas por las autoridades de Lyon para poner término á la huelga fabril, lachosa en la intransigencia de patronos y obreros, pues en tanto que aquellos fijan carteles diciendo que los que no acudan inmediatamente al trabajo, se considerarían como dimisionarios, los trabajadores contestan con otros carteles haciendo un llamamiento á la huelga general.

Lyon 19.—Los obreros declarados en huelga han acordado por gran mayoría continuar la huelga.—Fabra.

La campaña proteccionista

La proposición Chamberlain
París 19.—La prensa inglesa discute apasionadamente la proposición del señor Chamberlain para el nombramiento de una comisión que, sin carácter oficial, elabore unos aranceles nuevos. Algunos diarios califican el propósito de verdadera excentricidad, lo conceptúan anárquico, y añaden que supone un gran menoscabo hacia el Parlamento.—Fabra.

DE PALACIO

Como sábado, ha asistido hoy la corte á la Salve del Buen Suceso.

Además de los jefes de Palacio y del cuerpo militar, acompañados á SS. MM. y A. A. la señora duquesa de Bailén y el señor duque de Granada de Ega.

Después de la Salve la corte paseó por el Retiro y la Castellana, regresando á Palacio por el Ángel Caído y la Carrera de San Jerónimo.

Concediendo al Ayuntamiento de Barcelona recursos para la reforma interior de aquella capital.—Señores barón de Saeo Lirio, Dato, conde de Sallent, Garay, Riu, Laiglesia y Junoy.

Mediando el art. 29 de la ley de Expropiación forzosa.—Sres. Dato, Lerroux, marqués del Vadillo, Oaivo de León, Garay, Riu y Marín de la Birena.

Estos fueron esta tarde á ver al gobernador al Congreso, manifestándole el conde de San Luis que se pasaran después por el Gobierno, donde se les dió á cada uno una peseta del bolsillo particular de aquél, ofreciéndoles además que ya que el Ayuntamiento y el alcalde habían hecho todo cuanto estaba en su mano por aliviar su situación, por su parte interesaría al Gobierno para que procurara darles trabajo.

Los obreros agradecieron mucho el desprendimiento y las afectuosas palabras del señor conde de San Luis.

SECCIONES DEL CONGRESO

Las secciones del Congreso en su reunión de esta tarde, han elegido, entre otras, las siguientes comisiones:

Concediendo al Ayuntamiento de Barcelona recursos para la reforma interior de aquella capital.—Señores barón de Saeo Lirio, Dato, conde de Sallent, Garay, Riu, Laiglesia y Junoy.

Mediando el art. 29 de la ley de Expropiación forzosa.—Sres. Dato, Lerroux, marqués del Vadillo, Oaivo de León, Garay, Riu y Marín de la Birena.

Estos fueron esta tarde á ver al gobernador al Congreso, manifestándole el conde de San Luis que se pasaran después por el Gobierno, donde se les dió á cada uno una peseta del bolsillo particular de aquél, ofreciéndoles además que ya que el Ayuntamiento y el alcalde habían hecho todo cuanto estaba en su mano por aliviar su situación, por su parte interesaría al Gobierno para que procurara darles trabajo.

Los obreros agradecieron mucho el desprendimiento y las afectuosas palabras del señor conde de San Luis.

Concediendo al Ayuntamiento de Barcelona recursos para la reforma interior de aquella capital.—Señores barón de Saeo Lirio, Dato, conde de Sallent, Garay, Riu, Laiglesia y Junoy.

Mediando el art. 29 de la ley de Expropiación forzosa.—Sres. Dato, Lerroux, marqués del Vadillo, Oaivo de León, Garay, Riu y Marín de la Birena.

Procesado que se fuga

Valencia 19 (2^{da} o 3^{ta}).
Hoy se celebró en esta Audiencia la vista de una causa seguida por delitos electorales á Manuel Lluch Roig.

Terminada la vista, Lluch se escapó sin que se percibiera la pareja, de la Guardia civil que le custodiaba, debido á las pésimas condiciones del local.

El fugitivo no se ha dejado cojer todavía. El hecho es muy comentado, y por todos se considera urgente el traslado de la Audiencia á otro local de mejores condiciones para seguridad de los presos.—Mencheta.

QUEJAS DEL VECINDARIO

Los vecinos y propietarios de la calle de Ventura Rodríguez llaman la atención al alcalde sobre el estado intransitable en que se encuentra dicha calle, pues como el pavimento es de Macadán con las lluvias se pone intransitable, peor que las carreteras, y es de extrañar que una calle de primer orden como es ésta del interior esté tan desatendida, pues ni el peón caminero se ocupa en barrer los pasos para que sea más fácil y cómodo el tránsito por dicha calle, y no dudamos serán atendidas nuestras justas quejas.

Lo mismo debemos decir de los llamados pasos de la Castellana, que invitamos al señor alcalde á que los cruce á pie si á tanto se atreve.

OBREROS SIN TRABAJO

Esta tarde, á las dos y media, se presentó en las inmediaciones del Congreso, por la Carrera de San Jerónimo, un grupo compuesto de unos sesenta obreros sin trabajo, con deseos de hablar con el ministro de la Gobernación y el presidente de la Cámara, para que les dieran ocupación.

Los guardias de Seguridad que prestan servicio en la puerta del Congreso, le impidieron el acceso á él. Pero el gobernador, que casualmente pasaba en carruaje por la Carrera de San Jerónimo, se apeó del coche y los exhortó á que se disolvieran, ofreciéndose á hablar con el alcalde, á fin de ver la forma de que en la próxima semana encuentren ocupación en las obras municipales.

Los obreros se disolvieron, confiados en la promesa del señor conde de San Luis.

Por orden del señor marqués de Lema se ha dado esta mañana trabajo á 500 obreros en el Almacén de la Villa, quedando aún sin colocar unos 200.

Estos fueron esta tarde á ver al gobernador al Congreso, manifestándole el conde de San Luis que se pasaran después por el Gobierno, donde se les dió á cada uno una peseta del bolsillo particular de aquél, ofreciéndoles además que ya que el Ayuntamiento y el alcalde habían hecho todo cuanto estaba en su mano por aliviar su situación, por su parte interesaría al Gobierno para que procurara darles trabajo.

Los obreros agradecieron mucho el desprendimiento y las afectuosas palabras del señor conde de San Luis.

COMPANÍA DE LOS CAMINOS DE Hierro del Sur de España

Madrid á Granada (Via Morada).
EXPRESO TODOS LOS MARTES EN 14 HORAS
Salida Madrid, 6,30 noche.
Llegada Albolote, 10,5 mañana.
Llegada Granada, 10,30 mañana.

Granada á Madrid (Via Morada).
EXPRESO TODOS LOS MIÉRCOLES EN 15 HORAS
Salida Granada, 7,27 tarde.
Llegada Albolote, 7,47 tarde.
Llegada Madrid, 10,25 mañana.

PRIMERA CLASE: 60,80 PTAS.
En Albolote hay coches á la llegada de los trenes para ir á Granada (veinte minutos).
En Granada, en la Agencia de la Compañía del Sur de España, hay coches para ir á Albolote á la salida de los trenes.

CHARADA

Con el traje prima tres á prima dos tercía vi, mucho yo he elegante cuando yo le conocí.
Rico, con algo de gracia y bastante calavera, cuántas veces me decía qué bueno es el dos tercía!
Pero le dió por jugar, y le está bien empleado no tener una peseta y hallarse muy entrapado.
Un buen cuadro de San Todo que heredó de sus abuelos, me dijo que iba á vender en el pueblo de Ornelas.
Como del pueblo es Patrón, si le daban dos mil duros, juró á fé de una dos tres el no pasar más apuros.
L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)
Solución á la charada anterior
R O S A L I N A

CURIOSIDADES

Cartel monstruoso
La imprenta de un periódico belga va á realizar, según dice, una obra prodigiosa. Se

Concediendo al Ayuntamiento de Barcelona recursos para la reforma interior de aquella capital.—Señores barón de Saeo Lirio, Dato, conde de Sallent, Garay, Riu, Laiglesia y Junoy.

Mediando el art. 29 de la ley de Expropiación forzosa.—Sres. Dato, Lerroux, marqués del Vadillo, Oaivo de León, Garay, Riu y Marín de la Birena.

Estos fueron esta tarde á ver al gobernador al Congreso, manifestándole el conde de San Luis que se pasaran después por el Gobierno, donde se les dió á cada uno una peseta del bolsillo particular de aquél, ofreciéndoles además que ya que el Ayuntamiento y el alcalde habían hecho todo cuanto estaba en su mano por aliviar su situación, por su parte interesaría al Gobierno para que procurara darles trabajo.

Los obreros agradecieron mucho el desprendimiento y las afectuosas palabras del señor conde de San Luis.

Concediendo al Ayuntamiento de Barcelona recursos para la reforma interior de aquella capital.—Señores barón de Saeo Lirio, Dato, conde de Sallent, Garay, Riu, Laiglesia y Junoy.

Mediando el art. 29 de la ley de Expropiación forzosa.—Sres. Dato, Lerroux, marqués del Vadillo, Oaivo de León, Garay, Riu y Marín de la Birena.

Estos fueron esta tarde á ver al gobernador al Congreso, manifestándole el conde de San Luis que se pasaran después por el Gobierno, donde se les dió á cada uno una peseta del bolsillo particular de aquél, ofreciéndoles además que ya que el Ayuntamiento y el alcalde habían hecho todo cuanto estaba en su mano por aliviar su situación, por su parte interesaría al Gobierno para que procurara darles trabajo.

Mediando el art. 29 de la ley de Expropiación forzosa.—Sres. Dato, Lerroux, marqués del Vadillo, Oaivo de León, Garay, Riu y Marín de la Birena.

CULTOS

Santo Domingo de Silos; Santos Eugenio y Macario, presbíteros, y Santos Zenón y Teófilo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Martín, donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde continúa la novena á Santa Lucía, predicando el señor Rubio.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media, predicando el señor magistrado.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.
En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las once.

En San Luis de los Franceses misa mayor con sermón en francés.
En la Encarnación misa cantada á las diez.
En el Asilo de la Santísima Trinidad y Patronato de Obreros, ejercicios con sermón como todos los días festivos.

En San Ginés sigue la novena á Nuestra Señora de los Remedios y dirá el sermón el Sr. Nieto.

En la parroquia de San Luis continúa la novena á Nuestra Señora de la O, y después del rosario será orador un P. Redentorista.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—15 de bono.—Torno 1.º.—A las 8 3/4.—Sansón y Dalila.

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—La desequilibrada.
A las 4 1/2.—El vergonzoso en Palacio.—El desafío de Juan Rana.

COMEDIA.—A las 9.—Los asistentes.—Los gansos del Capitolio.
A las 4 1/2.—La vida íntima.—El patio.

PRINCESA.—A las 9.—La corte de Napoleón.
A las 4 1/2.—La corte de Napoleón.

LÍRICO.—A las 8 3/4.—El reloj de Lucrecia.
A las 4 1/2.—El salto del pasiego.

PRICE.—A las 8 3/4.—La muñeca.—Regalo de dos millones.
A las 4 1/2.—Catalina.

LARA.—A las 8 1/2.—La criatura.—A las 9 1/2.—La rebótica.—A las 10 1/2.—Al natural.—A las 11 1/4.—Segundo acto.
A las 4 1/2.—Pepe Reyes (dos actos).—El padrón municipal (dos actos).

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El escalo.—A las 9 3/4.—Venus Salón.—A las 10 3/4.—Tolete.—A las 12.—Patria nueva.
A las 4 1/2.—Gigantes y cabezudos.—Venus Salón.—El escalo.

APOLO.—A las 8 1/2.—La reina mora.—A las 9 3/4.—El terrible Pérez.—A las 10 3/4.—El puñao de rosas.—A las 12.—La reina mora.
A las 4 1/2.—La revoltosa.—El terrible Pérez.—El puñao de rosas.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Los mineros.
A las 4 1/2.—Rocambole.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Fencha.—A las 9 3/4.—Lagarto.—Lagarto.—A las 10 3/4.—La condesa X (primer acto).—A las 11 3/4.—La condesa X (segundo acto).
A las 4 1/2.—La Cielón (dos actos).—Lagarto.—Lagarto.—Fencha.

MODERNO.—(Compañía Prado Chico).—A las 8 1/2.—La Camarona.—A las 9 1/2.—La inclusera.—A las 10 3/4.—El pilluelo de París.—A las 12.—El fondo del baul.
A las 4 1/2.—La inclusera.—La Camarona.—Un buen halazgo.

IMPRENTA DE EL CORREO

ón. Se acercó á ella con la sonrisa en los labios, la esperanza en los ojos.
—Creo, señora condesa,—dijo después de saludarla á Gabriela,—que se me aguardará en esta casa como al Mesías de quien se van á recibir las palabras de la buena nueva.
—Quiera Dios, en efecto, que seas portador de la buena nueva.
—Así lo espero. Si mi joven ayudante, que es la discreción misma, no se ha equivocado en los informes que me ha suministrado, estoy seguro que, pasado hoy, no tendréis ya por qué temer mis visitas.
—¿Entonces, doctor, las desearemos del amigo?
El médico se inclinó, y después sus ojos se volvieron como á buscar á Héctor por todos los lados del salón.
—¡Cómo!—dijo,—nuestro ciego hace excursiones, como el amor con su vendá? ¿No ha querido siquiera esperar nuestra licencia?
Llamó y se presentó un criado.
—Prevenid al señor conde que el doctor le espera.
Casi al mismo tiempo M. Melcy apareció del brazo de Mad. Dorville.
El médico los envolvió á los dos en una mirada de observación profunda.
—Creo,—se dijo,—que mi bella amiga se interesa más de lo justo por el cliente que me ha dado. ¿Quién sabe si sólo para verla he devuelto los ojos á monsieur de Melcy, en cuyo caso la condesa está en el derecho de arrancarme los míos?... En fin, un médico no debe conocer de sus enfermos más que la enfermedad; ¡lo demás no le importa!
—Y bien, caballero,—dijo á Héctor, colocándole en el mismo sitio donde ocho días antes le había colocado para la operación,—he aquí un instante tan temne para mí como para vos, y ase-

guro que el corazón de ambos palpita algo acelerado.
—Para mí, doctor, os lo aseguro, es cuestión de vida ó muerte.
—Me haríais temblar si no tuviera casi una seguridad de salir con bien; vamos á verlo.
Reinó profundo silencio en el salón, y hubiérase dicho que hasta las respiraciones se habían contenido; las dos mujeres sentáronse una al lado de la otra.
Héctor nada decía, pero sus nervios se agitaban á pesar del esfuerzo enérgico de su voluntad; sólo el doctor, estaba tranquilo.
Arregló las cortinas de modo que el enfermo recibiese una luz velada y después desató la venda.
Durante algunos segundos, que parecieron siglos para los que aguardaban con febril impaciencia la sentencia del oráculo, éste examinó los ojos con atención minuciosa y profunda, después volvió á cubrir con la venda los ojos de M. de Melcy, y exclamó:
—Todo va bien; ahora puedo afirmar que el señor conde se ha salvado.
La emoción de Héctor finó tan grande, que sus mejillas se cubrieren de mortal palidez, sus manos temblaron al estrechar las del doctor, queriendo darle gracias con esta demostración, porque con la palabra le era imposible.
Valentina, que miraba esta curación en parte como obra suya, dejó escapar un grito de triunfo.
En cuanto á Gabriela sin contentarse por esa falsa vergüenza que á veces paraliza nuestras acciones más espontáneas, nuestros sentimientos, más bellos, cayó de rodillas, cruzó sus manos y en ferviente oración elevó á Dios su alma, que en aquel momento que iba á decidir de la suerte de su vida, no tenía el menor átomo de egoísmo. Olvidó sus preo-

conde; pero siempre con cierta timidez, dejando más bien adivinar que comprender.
Valentina procuraba calmar sus arrebatos con el nombre de Gabriela ó de M. Dorville; pero Héctor era hábil hasta en su audacia, y sus mayores temeridades tenían un carácter vago, condicional, y á sus frases más ardientes añadía un correctivo que hacía imposible toda tentativa de represión.
—He aquí lo que os diría—exclamaba—si no fuese un pobre ciego.
—Creo, en efecto, que me diríais muchas cosas—exclamaba la hermosa dama—si yo no os contuviera; pero estad cierto de que os contendré.
—Sí—murmuraba Héctor—abusáis de mi docilidad; así son todas las mujeres, abusan siempre del más débil.
Valentina había declarado que no volvería á París sino después de estar cierta de la curación del conde, porque después de haber hecho tanto por él, lo menos que podía llevarse era la seguridad del resultado.
El doctor había dicho que aquella seguridad se haría esperar una semana; contaba, pues, pasar ocho días en el castillo de la Reina Blanca; y durante ellos nada turbó las pacíficas entrevistas que todas las mañanas tenían lugar en el comedor entre Valentina y el conde, que ansiaba su compañía más cada día.
Mad. de Melcy era buena y confiada; pero, sin embargo, no se disimulaba las brillantes cualidades de Valentina y comprendía la desventaja suya al lado de su amiga, si la suerte le proporcionaba en ella una rival.
No dejaba de conocer la influencia cada vez creciente que aquella mujer ejercía en el ánimo de su pobre marido; pero de aquí á la certidumbre

del mal, mediaba un abismo, y este abismo, su noble pensamiento no le franqueaba. Comprendía que en la impaciencia en que su marido vivía, tenía necesidad de distracciones, y quién podía distraerle mejor que aquella ingeniosa parisien, cuya conversación jovial, llena de atractivos, lograba desterrar el abatimiento del ciego? Dejaba, pues, á los dos una libertad absoluta, y en las primeras horas de la mañana tenían la seguridad de disponer de un par de horas suyas. Esta conducta fué un verdadero error de la condesa, y dió por resultado que el conde tuviese por verdadero confidente de sus pensamientos más íntimos á Mad. Dorville.
Con ella discutía sus proyectos del porvenir; para ella exponía sus planes, pidiéndola su parecer, y como era natural, á estas conversaciones serias se unían protestas más ó menos apasionadas, que llevaban de repente á los dos interlocutores á ideas y sentimientos muy distintos.
Inútil es decir que estas digresiones eran siempre provocadas por M. Melcy, porque Valentina, por el contrario, trataba de evitarlas.
—¡Sabéis!—dijo una mañana Héctor á Valentina, llevando la mano á su vendá—que de aquí á tres días, si Dios no me condena á una noche eterna, os podré ver? ¿Me quedan tres días, sólo tres, de suplicio!
—¿Y á eso llamáis suplicio?
—Sí, porque no os puedo ver.
—Esas cosas son más galantes que verdaderas.
—No me faltaba más sino que dudárais.
—Pues bien, no dudo; pero calmaos.
—Me calmaré con la esperanza de que me recompenséis algún día tanto como sufrí.

EN LAS BODEGAS DE VIENA

PRIMERA CASA EN TURRONES Y PELADILLAS Hijos sucesores de LUIS MIRA

El Pectoral de Cereza del Dr. AYER.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Inicidente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales. Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año. Para una estación particular... 800. Para una estación para fines urbanos ocupadas por varios inquilinos...

CATABROS, TOS PERTINAZ, bronquitis, pleuresía, tisis pulmonar tuberculosas

CAPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto. Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MÉJICO. El día 16 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Go-ruña, el vapor ALFONSO XIII

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO. El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor LEON XIII

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA. El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO

LINEA DE FILIPINAS. El día 5 de Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ANTONIO LOPEZ

LINEA DE BUENOS AIRES. El día 2 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI

LINEA DE CANARIAS. El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVERDE

LINEA DE TANGER. Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelvo el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos...

HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA. Elixir, Polvos y Pasta Dentífrica. RR. PP. BENELECTINGS. De la Abadía de SOULAS (Aix les Bains), Francia.

TOS. Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT. La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur. Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Celagogo indujeren á la casa Lanman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.

PERLAS DE TREMENTINA DE CLERTAN. Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él. El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVERDE

Zomoterapia. El Zomol, plasma muscular (Jugo de carne desecado) preparado en frío, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda.

Colagogo indiano de OSGOOD. El gran remedio contra las fiebres y tercianas. Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Celagogo indujeren á la casa Lanman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.

PILDORAS HOLLOWAY. Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Linalento Geneau Para los caballos. Solo este precioso tónico reemplaza al cauterio, y cura radicalmente y en pocas días las costras, lisiaduras, esguinces, alcanos, moletas, asparanias, alifates, sobrehuesos, rojeadas, etc.

El tónico oriental para el cabello. El mejor restaurador que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Impide la caída del cabello, las canas y la calvicie.

Polvo de ROGÉ. Aprobado por la Academia de Medicina de París. Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

Pasta dentífrica. Agua de Botot. Bencífico aprobado por Academia de Medicina de París.

—¿Y qué puedo hacer para ello? —Poca cosa; permítirme que os mire á mi placer. —Fuera es sufrir lo que impedir no se puede—dijo ella con ingenuidad. Después, con falsa modestia, murmuró: —No comprendo el afán que tenéis de verme, habiéndome visto ya. —Pues precisamente por eso. —Si al menos fuera como me habéis soñado...

bre de Gabriela, y este nombre tenía siempre el privilegio de producir en Héctor un movimiento de impaciencia. Su frente se contraría, su mano se movía como queriendo alejar á un importuno. —Es verdad—decía—conozco que debo mucho á mi mujer, y nada será bastante á borrar el reconocimiento que le guarda mi alma; pero esto no es amor; Gabriela y yo somos dos buenos amigos nada más. Ya comprendéis... —Vos sois el que habéis de comprender que no puedo ser cómplice de tales delirios, ni dejaros decir tales cosas sin oponerles el oportuno correctivo. —Protestad enhorabuena, no me opongo; yo seguiré pensando lo mismo. Los días que mediaron entre la operación y el término fijado por el doctor para conocer el resultado de ella, corrieron para Héctor con la misma agitación de ideas y pensamientos. Cuanto más avanzaban los días, más confianza tenía el conde de un buen resultado, y se abandonó á la esperanza sostenida por el ayudante del doctor con sus dos visitas diarias, que le daban toda clase de seguridades. Héctor, olvidándose ya de lo pasado, lleno de sufrimiento, del que hubiera querido borrar hasta la memoria, vivía solo para el porvenir y era semejante á la crisálida próxima á convertirse en mariposa y á tender sus alas de ópalo y oro por el espacio, que le ofrecía embriagadores perfumes con la libertad.

Mientras no había creído en la curación de éste, el amor, unido á la compasión, la había hecho dichosa; pero á medida que la curación iba teniendo mayor carácter de seguridad, temía para ella el resultado. Estremeciase á la idea de que Héctor la viese tal cual era, y le conocía lo bastante para no hacerse ilusiones en este sentido. La desgraciada había visto harto lijeronjeado su amor propio en otro tiempo por su hermosura, para no comprender ahora lo que le aguardaba al encontrarse fea; tenía, pues, un presentimiento de su vida futura; conocía que su marido querría volver al mundo y á la sociedad... ¿Debería ella acompañarle, ó le dejaría solo en medio de los peligros del mundo? Le quería lo bastante para resignarse á seguirle á los salones, donde solo enojos le aguardarían. Si le dejaba ir solo, en medio de tantas seducciones, ¿cuál no sería su inquietud? En otro tiempo, cuando era joven y bella, cuando tenía para combatir los peligros de la seducción la mejor de las armas de una esposa, no había podido evitar á su marido algunas escaramuzas galantes, tan vecinas de la infidelidad, que habían emponzoñado su alma. —¿Qué sería el presente, que no iba á encontrar en su esposa sus anteriores encantos? Estas ideas la atormentaban, y su desesperación, sin consuelo, no podía ni aun dulcificarse confiándose al seno de una amiga. Mad. Dorville estaba, sin embargo, al lado suyo; pero sin experimentar por Valentina celos formales, sentía una inquietud vaga, indefinible, que la hacía sufrir y considerar como un peligro la presencia en su casa de aquella mujer. Hubiera querido poder alejarla antes de

que Héctor hubiese quitado la venda de sus ojos. ¡Harto había sido apercibirle ya una vez! Entonces la condesa se preguntaba si no había sido ella quien había cometido la torpeza de introducir á aquella mujer á su intimidad. ¿A qué pensar en el peligro cuando ya era tarde? Era evidente que Valentina preocupaba el ánimo de M. de Melcy; Gabriela tenía presentes mil detalles que había dejado pasar desapercibidos, pero que agrupados prestábase fuerza mutuamente, adquiriendo á sus ojos grande importancia. ¿No eran harto significativas aquella animación febril que su marido experimentaba cuando Valentina estaba en el castillo y la apatía en que caía cuando ella se marchaba? Gabriela seguía en su memoria la gradación casi insensible de aquellas entrevistas matinales, tan imprudentemente toleradas por ella, más aún, tan cíegamente provocadas. Habían principiado por un diálogo de breves minutos en el salón, donde cualquiera tenía el derecho de entrar, y habían concluido por dos horas de paseo en el fondo del parque. —¿No hablaba todo esto bastante claro? ¿Qué más podía esperar la condesa para alarmarse? Después de la pasión impetuosa, hablaba la razón, y se decía que le era imposible cambiar en un momento la situación de las cosas, que debía tener paciencia, que todo ello eran unos cuantos días. El tiempo, que sigue su curso, corría por entre las peripecias de este pequeño drama íntimo y doloroso. En el día marcado, á la hora prefijada, exacto como su cronómetro, el doctor se presentó en la Reina Blanca. Encontró á Mad. de Melcy en el sa-